

Plus d'Emplois de Citrons

Peu de personnes se rendent compte de la valeur inestimable des citrons...

Voilà vingt usages auxquels on peut l'employer :

- (1) Deux ou trois tranches de citron dans une tasse de thé fort guérissent un mal de tête nerveux. (2) Une cuillerée à thé de jus de citron dans une petite tasse de café noir guérit du mal de tête bilieux. (3) Le jus d'un citron dans une tasse d'eau chaude prise le matin, en s'éveillant, est un excellent régulateur du foie et économise bien des drogues. (4) Quelques gouttes de citron dans de l'eau ordinaire font un dentifrice excellent, enlevant non seulement le tartre, mais parfument l'haleine. (5) Une lotion de jus de citron et d'eau de rose enlève les taches de rousseur et blanchit la peau. (6) Le jus de citron avec l'huile d'olive est bien préférable au vinaigre pour assaisonner la salade - il faut mettre parts égales. (7) Le jus de citron sur un morceau de sucre est bon pour l'enrouement. (8) L'application externe de jus de citron calme l'irritation des morsures d'insectes. (9) On fait une boisson rafraîchissante en ajoutant un œuf fraîchement battu à la limonade. (10) Le même mélange congelé fait un sorbet délicieux. (11) Si on met dans de la semoule ou du riz qu'on fait bouillir une cuillerée à thé de citron, les grains seront blancs et auront un goût exquis. (12) Le miel, l'ailun et un jus de citron constituent un remède ancien contre le croup. (13) Tout le monde connaît la valeur du sel et du jus de citron pour enlever les taches de rouille sur les objets blancs. (14) Après que le jus a été extrait, l'écorce du citron trempée dans du sel sert à nettoyer le cuivre. (15) Il enlève aussi les taches malpropres sur les mains. (16) Le jus de citron est excellent pour assaisonner la cuisine. (17) Une fois que la pulpe a été enlevée, les citrons font d'excellents récipients pour servir les salades, les glaces, etc. (18) La viande dure peut être rendue plus tendre en mettant une cuillerée de jus de citron dans l'eau où elle bout. (19) Des tranches de citron peuvent servir de garniture à toute espèce de poisson. (20) Une tranche de citron ajoutée au thé, soit qu'on le prenne à la glace en été, ou qu'on le prenne à la russe dans une jarinière froide d'hiver. En achetant des citrons, choisissez ceux qui ont une écorce mince et sèche, ils sont bien meilleur marché et plus juteux que les gros citrons.

BELLE VICTOIRE DES ALLIES EN SERBIE

L'avance rapide des Alliés en territoire serbe menace l'armée bulgare dans la région de Istep. 5,000,000 de Boches mis hors de combat.

Le Roi Georges est en France.

Les derniers succès des alliés en Serbie placent l'armée bulgare qui s'est emparée de Istep, de Veles et d'Uskub dans une très mauvaise position. Une avance de l'armée alliée met son flanc en grand danger. L'armée anglo-française a forcé les Bulgares à reculer jusqu'à Strumitsa.

Les Allemands veulent avant tout s'ouvrir un chemin vers la Turquie mais leur désir n'est pas prêt d'être réalisé. Les critiques militaires ne croient pas que la position de l'armée serbe soit aussi désespérée qu'on l'a dit. Avec ses nombreuses positions défendues naturellement, la Serbie peut résister encore longtemps.

Les Italiens forcent les Autrichiens à reculer et les Français, par la capture de Le Mesull en Champagne, prouvent qu'ils n'ont pas encore dit leur dernier mot dans cette région. Ce succès français est considéré comme important parce que la prise de cette forteresse laisse le terrain libre pour une autre offensive.

La campagne allemande en Courlande est arrêtée par les sous-marins anglais et russes qui ont arrêté tout le trafic commercial sur la Baltique.

Londres, 26. — Le "Nieuwe Rotterdamsche Courant" est cité par le correspondant à Amsterdam de l'agence Roter, comme établissant les pertes des Allemands, devant le front ouest seulement, à 57,424 morts, blessés et disparus, du 11 au 20 octobre. La même revue, qui puise ses renseignements à de bonnes sources, dit que les pertes des Prussiens jusqu'à aujourd'hui sont de 2,621,078. A cela il faut ajouter 288 listes bavaroises, 209 listes saxonnes, 286 pour le Wurtemberg et 53 listes navales, sans compter rien que pour l'empire d'Allemagne, les listes des officiers et autres qui sont avec l'armée turque. En résumé "Courant" estime les pertes totales des deux empires tentors jusqu'à date à plus de cinq millions d'hommes.

Londres, 26. — Le Roi d'Angleterre est actuellement en France où il s'est rendu auprès de l'armée britannique. Il espère aussi voir quelques-unes des troupes alliées.

Londres, 26. — Une rumeur s'est répandue ici aujourd'hui que le prince Buelow, ancien chancelier de l'empire d'Allemagne soumettra prochainement au président Wilson des propositions de paix. (Suite à la première page)

France où il s'est rendu auprès de l'armée britannique. Il espère aussi voir quelques-unes des troupes alliées.

CHEVAUX

Un autre char de

Chevaux et Juments pesant de

1250 A 1650

18 Chevaux tous jeunes qui seront vendus absolument garantis.

VENEZ LES VOIR

J. W. HALL,

Edmundston, N. B.

Feuilleton du Madawaska

LA BRISURE

par PIERRE L'ERMITE

Cinquième Partie

(Suite) Quelle faute avez-vous commise ? Celle de ne pas faire tout le bien possible. — C'est une réponse de petite nonne scrupuleuse. Mais l'abbé Bourgeois continue, prenant par volenté, par défiance de lui-même, le contre-pied de son ancienne méthode, se défilant de tout ce qui lui fait plaisir et recherchant, avec une ténacité douloureuse, tout ce qui épouvante sa nature. "Je veux être un fort, je serai un fort !"

à provoquer une explication loyale entre nous... une explication comme celle d'aujourd'hui. Car, enfin, ce n'est pas une vie, dans un tout petit village, beau comme le nôtre, le se dévouer tous les jours de l'année. Il vaut mieux, chacun de son côté, jeter cartes sur table. Je vous parle franchement ! Répondez-moi de même ! Qu'avez-vous contre moi ? Le vieux gardèrent le silence, mais un tout jeune, presque imberbe encore, répondit : — Ce que nous avons contre toi ? — C'est que tu es une soutane ! — C'est mon uniforme. — A bas l'uniforme ! — Vous en portez bien un ! — Croyez-vous qu'on ne reconnaît pas un curé dans toute la vallée ? — Et puis, tu es avec le patron ! — Mais M. François est un excellent homme ! — C'est un "patron". Et le patron, c'est l'ennemi ! — Alors, qui voudriez-vous à la place du patron ? — Nous-mêmes ! La carrière aux carrières, comme la verrerie aux verreries ! — Personnellement, je n'y vois pas d'inconvénient. Ce n'est contre aucun commandement de Dieu. Mais vous pensez que les choses iraient mieux ? que vous feriez plus de bénéfices ? que les com-

mandes afflueraient davantage ? que les ouvriers-patrons seraient plus doux pour les travailleurs que le patron tout court... surtout quand le patron s'appelle M. François ? Le curé attendit une réponse officielle, mais il n'y eut que de grosses plaisanteries et des apartés indisquant que, même dans les cerveaux ouvriers, la question de la carrière aux carrières n'était pas encore très mûre. — Et c'est tout ce que vous avez à me reprocher ? insista l'abbé Bourgeois qui s'enhardit peu à peu. C'est pour cela que vous ne pouvez pas me croiser sans me jeter toutes sortes d'injures à la tête ? Mais un contremaître, l'air intelligent, nommé Béchard, sort du rang. — Non, Monsieur le curé, il y a autre chose ! Seulement, pour mettre ça au net, il faudrait du temps, et nous n'avons qu'une heure pour déjeuner. — Alors, comment faire ? — Si vous voulez, je vous consignerai ça par écrit. — C'est sérieux ? — Très sérieux ! répond Béchard avec gravité. Le lendemain, l'abbé Bourgeois reçut deux lettres. L'une fort courte : — L'ex-curé Bourgeois est prévenu que s'il veut prendre l'habitude de

remarqué, le lendemain, une très bienfaisante de votre passage. Dans les conflits ouvriers, dans les grèves surtout, jamais un catholique n'apparaît. Par contre, il y pleut des socialistes ! Première raison pour laquelle vous n'êtes pas populaire... elle est très simple : Vous ne vous occupez pas effectivement du peuple ! Deuxième raison : Sur les chantiers, on discute, à chaque instant, religion. Quand il gèle, on crie après le bon Dieu !... Quand le soleil nous rôtit le crâne, on crie encore... on crie toujours !... A chaque instant, c'est une objection. Jamais, au grand jamais, personne ne répond... pas même vos anciens enfants de chœur, il faudrait, pour entendre un peu la contre-partie, aller écouter vos sermons le dimanche. Or, nous travaillons tous les dimanches. M. François tolère cette illégalité et ce surmenage ! C'est du joli de la part d'un patron qui se confesse à vous, et que vous dispensez évidemment des commandements essentiels de Dieu. (A Suivre)

Abonnez-vous au "Madawaska"